

PRESSEMITTEILUNG

05.12.2022

25 Jahre Landes-Musik-Festival

2023 feiert das größte Festival der Amateurmusik im Land Jubiläum

Seit einem Vierteljahrhundert findet das Festival an wechselnden Orten in Baden-Württemberg mit tausenden aktiv Musizierenden und noch mehr Zuhörenden statt. Einmal jährlich wird die Vielfalt des musikalischen Schaffens zahlreicher Musikvereine und Chöre auf dem Landes-Musik-Festival präsentiert. „An diesem besonderen Tag zu Ehren der musikalischen Leistungen unserer vielen tausend instrumentalen, wie vokalen Ensembles und ihres ehrenamtlichen Schaffens in den Vereinen im Land, dürfen wir uns einmal mehr auf einen musikalischen Leckerbissen freuen. Musik ist die weltumspannende positive Kraft in herausfordernden Zeiten schlechthin. Und das wollen wir auch mit dem Motto des Festivals aufzeigen, denn Musik ist das Beste!“, betont Christoph Palm, Präsident des Landesmusikverband Baden-Württemberg. Auf dem 25. Landes-Musik-Festival sollen die positiven Aspekte und Werte des gemeinsamen Musizierens hervorgehoben werden.

Ein Rückblick: Highlights der Landes-Musik-Festivals

Das Landes-Musik-Festival wurde jährlich von einem der zehn Mitgliedsverbände des Landesmusikverbands Baden-Württemberg veranstaltet. Seit seiner ersten Ausgabe 1998 hat sich das Festival stark weiterentwickelt und wurde zum größten Festival der Amateurmusik im ganzen Land. Dabei trug es in den vergangenen Jahren nicht nur die DNA der Ausrichterstadt, sondern auch die des veranstaltenden Chor- oder Musikverbands. Erstmals wurde das Landes-Musik-Festival in Baden-Baden als „Tag der Laienmusik“ vom Bund Deutscher Blasmusikverbände (BDB) veranstaltet. Seither fanden im Rahmen des Festivals unzählige Open-Air Konzerte, Musicals, Mashups, Kirchen- sowie Platzkonzerte der Chöre und Musikvereine statt. Durch den gemeinsamen Einsatz der Amateurmusikverbände, konnte und kann das musikalisch-kulturelle Erbe auch in Zukunft bewahrt und weiterentwickelt werden. Die

Jubiläumsausgabe des Landes-Musik-Festivals 2023 wird am 24. Juni vom Landesmusikverband Baden-Württemberg in Kooperation mit dem Badischen Chorverband (BCV) veranstaltet. Der vom BCV ins Leben gerufene Badische JugendChor wird als Auswahlchor des Verbands die musikalische Begleitung der Verleihung der Conradin-Kreutzer-Tafel übernehmen.

Der Begegnungsort der Amateurmusik

Alleinstellungsmerkmal des Landes-Musik-Festivals ist die Verbindung von Musik und Begegnung sowie die damit einhergehende Vernetzung der landesweiten Amateurmusik. Mit dem Ziel Synergien zwischen den Musizierenden zu schaffen, wurde das Festival zu einem Begegnungsort der Amateurmusizierenden ins Leben gerufen. Auch beim Rahmenprogramm des Landes-Musik-Festivals am 24. Juni 2023 in Bruchsal werden Begegnungen und das gemeinsame Musizieren eine wichtige Rolle spielen. Besucherinnen und Besucher dürfen sich auf ein buntes Livemusikprogramm auf den Festivalbühnen in der Innenstadt Bruchsal, aber auch Mitmachveranstaltungen freuen.

Der Bürgerpark in Bruchsal wird etwa zur musikalischen Begegnungs- & Spielwiese und ist unterschiedlichen Formaten gewidmet – von Platzkonzerten über Workshops wie Instrumente basteln bis hin zu einem Spielmobil. Hier sind mitwirkende Ensembles sowie auch Besucherinnen und Besucher eingeladen, selbst zu musizieren und mitzuwirken.

Anmeldung für Ensembles läuft noch

Die Anmeldephase für Chöre- und Musikensembles, die beim Landes-Musik-Festival mitwirken möchten, läuft noch bis zum 5. Februar 2023. Über die Webseite des Festivals unter: www.landesmusikfestival.de/anmeldung können sich Ensembles für einen Auftritt auf den Outdoor- oder Indoorbühnen in Bruchsal anmelden.

Das Landes-Musik-Festival 2023 wird gefördert vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst und der Staatlichen Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg. Weitere Informationen zum 25. Landes-Musik-Festival und die Anmeldeunterlagen erhalten Sie unter: www.landes-musik-festival.de

Im **Landesmusikverband Baden-Württemberg e.V.** (LMV) haben sich drei Chor- und sieben Orchesterverbände zu einem gemeinsamen Dachverband zusammengeschlossen. Sie vertreten nahezu 12.000 Ensembles von Gesang- und Musikvereinen mit insgesamt rund 1 Million Mitgliedern. Jedes Jahr kooperiert der LMV bei der Ausrichtung des Landes-Musik-Festivals mit einem seiner Mitgliedsverbände.

Der **Badische Chorverband** (BCV) ist die größte Dachorganisation für Gesangsvereine und Chöre in Baden. Mit rund 1.350 Mitgliedsvereinen und rund 55.000 Sängerinnen und Sängern ist er der viertgrößte Mitgliedsverband des Deutschen Chorverbands. Die Mitgliedschöre des BCV sind in regionalen Chorverbänden zusammengeschlossen.

Pressekontakt Landes-Musik-Festival

Samira Golderer

Projektleitung Landes-Musik-Festival
Landesmusikverband Baden-Württemberg
Eisenbahnstr. 59
73207 Plochingen
Tel: 07153 92816-52
golderer@landesmusikverband-bw.de
www.landes-musik-festival.de

Fotorechte

Pressebilder finden Sie unter: www.landesmusikfestival.de/presse
Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zur Verfügung. Gerne stellen wir Ihnen andere Formate und Motive zur Verfügung.